



Rapport moral 2017-2018 et d'orientation 2018-2019

L'année 2017-2018 a été marquée par une stabilité des adhérents sur Monplaisir et une consolidation à l'Espace des Vents... Avec une équipe professionnelle et bénévole qui développe au quotidien le projet associatif de la MJC.

Le secteur d'activité reste toujours stable à Monplaisir, avec quelques activités en perte de vitesse remplacées par de nouvelles plus « à la mode ». Mais, comme nous ne disposons toujours pas de locaux complémentaires, le nombre d'adhérents n'augmente pas et les cotisations sont insuffisantes pour redonner un nouvel élan.

D'autre part, **les subventions publiques**, stables pour la Ville de Lyon, sont en baisse du côté de l'Etat (suppression des contrats aidés).

Les bénévoles fidèles et dévoués avec l'appui des équipes de salarié-es ont su montrer un dynamisme toujours renouvelé avec de nombreux projets :

- **La vie associative** développe des temps forts comme les soirées-café citoyen ou conférences, les soirées linguistiques, la soirée art'zimut, les blinks tests, les lundis jeux, le vide grenier, les sorties culturelles, les séances cinéma avec échanges et les balades urbaines. Le public est toujours plus nombreux et de multiples idées restent dans les cartons faute de disponibilité suffisante de locaux.
- **Jocelyne Gonguet** (responsable enfance jeunesse), toujours foisonnante d'idées, « tissant » de nombreux partenariats tout au long des 30 années passées au service des enfants et des jeunes, a pris sa retraite le 1^{er} avril 2018. Nous l'avons tous remerciée avec beaucoup d'émotion lors d'une soirée où de nombreux anciens (adhérents, administrateurs et salariés) sont venus. Après toute une réflexion de réorganisation du secteur enfance jeunesse entreprise par l'équipe avec des administrateurs, Hakim Khelaifia a repris le flambeau gardant les bases construites avec l'apport d'un souffle nouveau.

De son côté, l'Espace des 4 Vents a pris son envol :

- **Les activités hebdomadaires** ont pris leur allure de croisière avec 27 créneaux, 12 intervenants et 300 participants.
- **Un vrai parcours éducatif** pour les publics de 3 ans à 25 ans, maintenant bien en place : ALSH (accueil de loisirs durant les vacances scolaires) pour les 3-11ans, CLAS (contrat local d'accompagnement à la scolarité) en primaire, on est en vacances ados 11-16 ans, animation de proximité et animation 16-25 ans avec accompagnement collectif et individuel, sorties culturelles et sportives....

- **Un acteur culturel de référence** sur le territoire avec la fête de la Musique, la fête du Printemps, 3 séances de cinéma en plein air, avec choix des films par les jeunes et les habitants, en lien avec les autres associations de ces quartiers en particulier la SELGT.
- **Un véritable ancrage dans le quartier** avec une trentaine d'associations accueillies au sein de l'Espace des 4 vents, et des locaux associatifs annexes (Salles Fonlupt et du Presbytère).

L'Espace des 4 Vents pourrait être tout à fait confiant dans l'avenir si la Ville de Lyon acceptait de financer le poste d'animateur des 16 – 25 ans sur le quartier du Moulin à Vent (quartier prioritaire en politique de la ville). Ce développement d'une politique publique auprès des 16 – 25 ans est demandé par les élus depuis 3 ans et par là même dépend du domaine de l'Etat et de la Ville de Lyon. Ce poste ne devrait pas contribuer à fragiliser le budget de la MJC...ce qui est le cas actuellement.

La décision de la ville de Lyon de revenir à une école à 4 jours par semaine avec une nouvelle organisation midi, soir et mercredi matin a plongé les équipes dans une nouvelle réflexion en lien avec les services de l'éducation. En conséquence, nous gérons toujours l'Ecole Lumière et en partie, l'école Paul Emile Victor. Ce nouveau fonctionnement est beaucoup plus complexe en termes de gestion humaine et financière. Nous n'avons toujours pas la certitude d'un financement à la hauteur des charges réelles pour la mise en place de ce nouveau projet, à ce jour.

La vie de la MJC, c'est aussi :

Des temps forts pour les adhérents : Le festival des activités, la fête des adhérents en septembre, les auditions, les multiples représentations théâtre, danse, arts plastiques, des rencontres sportives...

Des festivals organisés conjointement avec d'autres MJC de Lyon, de la Métropole et du Rhône comme le festival des Conférences Gesticulées, « Ping Pong » un festival de spectacles jeunes publics et de la programmation de séances théâtrales à destination des plus jeunes...

Un partenariat avec les savoureux compagnons pour les Toqués du Jeudi et des évènements en commun, avec AOA Production pour son festival de la science-fiction et ses vides-greniers du geek.

Nous sommes de nouveau sollicités pour la prochaine Biennale de la Danse pour laquelle nous sommes prêts à nous engager si la Ville de Lyon nous en donne les moyens...pour mémoire en 2018, la Biennale a eu lieu sans la participation des MJC et Centres Sociaux de Lyon.

Des mises à disposition de salles associatives : plus d'une trentaine d'associations et de collectifs utilisent les locaux ou du matériel avec des résidences d'artistes dans la salle de spectacles. Nous venons aussi en soutien et accompagnement sur des projets en partenariat.

Nous arrivons au terme du **projet associatif** ; une évaluation des six années passées doit être faite d'ici à l'automne et un nouveau projet sera présenté en 2020.

A défaut de s'ennuyer, la MJC, **cette saison a déjà connu son « lot » de changements** : l'arrivée de deux animateurs jeunesse aux 4 Vents en septembre pour remplacement ; le départ, en décembre dernier, d'Evelyne Dumaine notre responsable des activités, du spectacle Jeune Public et de l'espace expositions « La Passerelle ». Evelyne a œuvré 19 années à la MJC en apportant une ouverture culturelle, une sensibilité artistique, une écoute professionnelle appréciée de tous. Joéva Foulon qui était à la vie associative, reprend ce poste avec beaucoup d'enthousiasme. Elle a accompagné durant trois ans Evelyne et a donc déjà une bonne connaissance du pôle activités, du jeune public et de l'espace expositions. Nous accueillerons Pauline Combier à la Vie Associative en mars prochain. Connue de la MJC, car elle a coordonné plusieurs projets collectifs de la biennale de la danse.

Et au printemps, nous devons travailler au remplacement de Sylviane André, notre directrice qui prendra sa retraite à la rentrée prochaine.

Côté bâtiment, nous sommes décidés à travailler et à réfléchir à un projet sur le devenir des terrains de l'ancienne piscine pour être une force de propositions au vu des prochaines élections municipales qui s'annoncent. D'autres réflexions sur des projets sont en cours avec la Ville de Lyon dans le cadre de l'ouverture à l'automne 2019, d'une école primaire « Simone Veil » avec son gymnase sur le quartier du Jet d'Eau.

La vie du réseau des MJC avec R2AS, est très active : des rencontres professionnelles, des formations d'administrateurs, des journées de réflexions, des projets en commun, une mutualisation des moyens...Autant d'actions qui permettent une bonne dynamique sur le territoire Rhône, Ain, Saône.

Nadia Bénichou, chargée de mission pour le réseau, assure un vrai travail de mise en lien, de soutien aux MJC, et de référente (ou interface) auprès des Elus de la Ville de Lyon.

De nouveaux projets sont en préparation autour d'actions européennes et un grand rassemblement de jeunes en 2020. Tout est à construire...

Le Comité Local des MJC de Lyon, quant à lui, se réunit toujours régulièrement entre administrateurs et entre personnels de direction pour échanger sur les ALAE (accueil de loisir à l'Ecole). Son appui aux MJC de Lyon qui traverse des instants difficiles (Espace 6, La Duchère, Saint Rambert durant l'année écoulée) reste un des axes majeurs de son action.

La vie associative est-elle un long fleuve tranquille ? Nous dirions plutôt, une vie faite de méandres, de petits ruisseaux, de ramifications qui font des grandes rivières pour peu que tout le monde œuvre dans le même sens...

Pour le Conseil d'Administration,

Gilles ARGOURD, Président.